

Síntesis Informativa

09/febrero/2023

SECRETARIO

(B-058) Apuesta Agricultura por cultivo de tubérculos, granos básicos y cactáceas para detonar potencial productivo sustentable en el norte del país

Para detonar el potencial productivo y reducir la explotación de los mantos freáticos se trabaja en cultivos como vid, tubérculos (papa), forrajes perennes, guaro, maíz forrajero, trigo, orégano y nopal sin espinas, así como en la recuperación de la colección de materiales genéticos importantes para esta región, informó el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://www.razon.com.mx/mexico/agricultura-fortalecera-actividades-agropecuarias-region-norte-pais-516925>

<https://acustiknoticias.com/2023/02/apuesta-agricultura-por-cultivo-de-tuberculos-granos-basicos-y-cactaceas-para-detonar-potencial-productivo-sustentable-del-semidesierto-en-el-norte-del-pais/>

<https://www.sectorprimario.mx/2023/02/08/le-apostaran-a-cultivar-tuberculos-granos-basicos-y-cactaceas-en-zonas-aridas/>

<https://hojaderutadigital.mx/apuesta-agricultura-por-cultivo-de-tuberculos-granos-basicos-y-cactaceas-para-detonar-potencial-productivo-sustentable-del-semidesierto-en-el-norte-del-pais/>

<https://www.periodicomitierra.mx/apuestan-por-cultivo-de-tuberculos-granos-basicos-y-cactaceas-para-el-semidesierto/>

Mosaico Rural / Con buenos números cerró 2022 el sector primario mexicano / Luis P Cuanalo Araujo

Asimismo, con su comportamiento del último trimestre, el sector primario nacional volvió a impulsar el crecimiento de la economía nacional en su conjunto, con alza de dos dígitos, mientras que las actividades terciarias lo hicieron solo en 0.2% y las secundarias en 0.4%. Y detrás de esto se encuentra el trabajo de productores de todas las escalas, y el acompañamiento de los programas, bienes y políticas públicas por parte de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, que encabeza **Víctor Villalobos Arámbula**. **Contra Réplica**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001807nc.pdf

Signos vitales / Adiós a Fin Agro / Alberto Aguirre

Gavira simultáneamente fue titular de Administración y Finanzas de **Liconsa** y **Diconsa**, empresas entonces sectorizadas a la extinta Sedesol, mientras se erigía la nueva agencia para la Seguridad Alimentaria. Delgado, por su parte, se hizo cargo de los destinos de la Financiera Nacional para el Desarrollo Rural, Agroasemex, Focir y Firco bajo esa misma lógica reduccionista. Un acuerdo entre los secretarios Rogelio Ramírez de la O y **Víctor Villalobos** "Espero no haber defraudado la confianza del señor secretario y de todos aquellos que intervinieron para mi participación al frente de esta entidad", dijo Delgado. **El Economista**, 30

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002126nc.pdf

Asegura Sader alza en granos

En 2022, en México se habrían producido 33.9 millones de toneladas de maíz, frijol, arroz y trigo. Esto representaría un aumento de 5 por ciento anual, según estimaciones de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). Sobre el frijol, detalló que, en 2022, se alcanzó una producción de un millón 200 mil toneladas, contra un consumo de un millón de toneladas. **Víctor Villalobos**, titular de la dependencia, dijo que, el año pasado, la agricultura, ganadería, pesca y acuicultura nacional cerraron con una producción de 297.7 millones de toneladas, cifra que podría rebasar las 300 millones de toneladas este año.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2023/2/9/asegura-sader-alza-en-granos-411255.html>

TWITTER

@vmva1950

Visitamos también las instalaciones del Campo Experimental del @inifap, donde los especialistas nos presentaron avances de sus líneas de investigación con impacto directo en el sector productivo primario de #Coahuila #NuevoLeón y #Tamaulipas.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1623473084865937411>

@vmva1950

De gira por #Coahuila junto al encargado de la DG del @inifap, Luis Ángel Rodríguez, y el representante de @AgriculturaCoah, Ricardo Fraustro, recorrimos viñedos del municipio de #Parras y conversamos con procesadores de papa y sus esquemas de producción y comercialización.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1623473072392085506>

@hojaderutamexic

Apuesta **Agricultura** por cultivo de tubérculos, granos básicos y cactáceas para detonar potencial productivo sustentable del semidesierto en el norte del país @Agricultura_mex, @GobiernoMX

<https://hojaderutadigital.mx/apuesta-agricultura-por-cultivo-de-tuberculos-granos-basicos-y-cactaceas-para-detonar-potencial-productivo-sustentable-del-semidesierto-en-el-norte-del-pais/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1623491849074638849>

@oficialNTCD

#LoMásLeído | Acciones sanitarias de Agricultura impidieron ingreso a México de 191 plagas cuarentenarias | @agricultura_mex, @vmva1950

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1623518818109628417>

@AcustikInforma

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural rechazó la entrada a territorio nacional de dos mil 665 embarques que no cumplieron los requisitos sanitarios de importación.

#AcustikNoticias

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1623398599815229440>

@Manufaturalatam

¿En búsqueda de proveedores confiables en la Industria Manufacturera? Visite nuestra guía de proveedores y encuentre a los mejores de la región.

<https://twitter.com/Manufaturalatam/status/1617641825795194880>

@NTPnewss

Acciones sanitarias de Agricultura impidieron ingreso a México de 191 plagas cuarentenarias

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1623412087992029186>

@lado_mx

#México: Acciones sanitarias de Agricultura impidieron ingreso a México de 191 plagas cuarentenarias.

https://twitter.com/lado_mx/status/1623398778630799362

SECRETARÍA

(B-057) Acciones sanitarias de Agricultura impidieron ingreso a México de 191 plagas cuarentenarias

Entre enero y diciembre de 2022, **Agricultura** rechazó la entrada a territorio nacional de dos mil 665 embarques que no cumplieron los requisitos sanitarios de importación, con lo que se evitó el ingreso de 191 plagas de importancia cuarentenaria que significaban un riesgo para el patrimonio agroalimentario del país. 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001906nc.pdf

<https://www.angulo7.com.mx/2023/02/08/acciones-sanitarias-impiden-ingreso-de-191-plagas-agricultura/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>

<https://acustikrural.com/nacional/2023/02/08/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>

<https://889noticias.mx/noticias/agricultura-evita-el-ingreso-de-191-plagas-de-importancia-cuarentenaria-que-significaban-un-riesgo-para-los-productos-agroalimentarios/>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas/>

<https://expresionmexico.com/2023/02/08/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>



<https://hiptex.com.mx/noticias/39508/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias>
<https://acustiknoticias.com/2023/02/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/02/08/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=317623>
<https://www.sectorprimario.mx/2023/02/08/barreras-sanitarias-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://claseturista.com.mx/2023/02/08/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://redfinancieramx.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://lado.mx/noticia.php?id=12252116>
<https://www.notimx.mx/2023/02/acciones-sanitarias-de-agricultura.html>
<https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/08/sociedad/en-2022-se-evito-el-ingreso-de-191-plagas-detectadas-en-mas-de-2-mil-embarques/?from=homeonline&block=ultimasnoticias>
<https://www.miambiente.com.mx/general/mexico-impide-ingreso-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://hojaderutadigital.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.buroperiodistico.com.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2023/02/08/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/senasica-freno-191-plagas-en-2022>
<https://www.nuevomexicoplural.com/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://www.periodicomitierra.mx/acciones-sanitarias-de-agricultura-impidieron-ingreso-a-mexico-de-191-plagas-cuarentenarias/>
<https://ntcd.mx/noticias-acciones-sanitarias-agricultura-impidieron-ingreso-mexico-191-plagas-cuarentenarias>
<https://www.24-horas.mx/2023/02/09/mexico-freno-el-ingreso-de-191-plagas-cuarentenarias-en-2022/>
08/02/23 En Directo con Ana Francisca Vega (Radio- 102.5 FM) 17:42
http://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_08022023/08022023015734nc.mp3
08/02/23. Radio: Mesa para Todos, 102.5 MHz. FM., 13:30 hrs.
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=100164577>

Se dispara 26% precio del huevo

El huevo es el producto pecuario con la mayor inflación dentro de la canasta básica, ya que su precio tuvo un incremento anual de 26.2% a la primera quincena de enero, según cifras del Inegi. Tasas de esta magnitud sólo se habían visto al principio de la pandemia y en 2012, tras un brote de influenza aviar que provocó el sacrificio de más de 22 millones de aves en el país.

El consumo de huevo per cápita anual en el País es de 23 kilos y uno de cada 27 huevos que se consumen en el mundo es de origen mexicano, según la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y del Consejo Americano del Huevo. Reforma, 1 / Metro Toluca, 1
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003178nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002845nc.pdf

Aguacate mexicano busca superar 3 mil mdd en exportaciones en 2023

La exportación de aguacate fresco, en trozos, mitades, cubitos, pulpa y salsas preparadas son las opciones que México oferta al mercado estadounidense y que este año buscará superar 3 mil millones de dólares en exportaciones, fruta cuyo consumo es significativo durante el Super Bowl. En 2022, México exportó a Estados Unidos poco más de un millón 28 mil toneladas, de las cuales 94.7% fue fruto entero en fresco, 3.8% guacamole y 1.6% a pulpa, indicó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/aguacate-mexicano-busca-superar-3-mil-mdd-en-exportaciones-en-2023/>

FGR deberá informar sobre indagatorias por posible daño patrimonial a Segalmex

Al presentar el asunto ante el Pleno, la comisionada compartió que, a cuatro años de existencia como organismo descentralizado, sectorizado a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, a **Segalmex** se le relaciona con posibles hechos de corrupción por el presunto desvío de 9 mil 500 millones de pesos, motivo por el cual las autoridades investigan a 29 servidores públicos y 28 personas morales; además, la dependencia ya ha presentado 30 denuncias penales ante la Fiscalía General de la República, así como otras ocho más, ante otras instancias como la Secretaría de la Función Pública, de acuerdo con su actual director general; además de que ha estado bajo el escrutinio de autoridades fiscales y judiciales. **Uno más uno, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001707nc.pdf

https://wradio.com.mx/radio/2023/02/08/nacional/1675874138_519867.html

<https://www.cuartopoder.mx/nacional/el-universal/438591>

Productores de Xochimilco siembran 400 mil macetas de tulipanes flor para vender el 14 de febrero

Los productores se alistan para las ventas de este 14 de febrero, Día del Amor y la Amistad. Los tulipanes son una de las flores preferidas para regalar el 14 de febrero. Día del Amor y la Amistad, por ello, los floricultores de San Luis Tlaxaltemalco, Xochimilco, están listos para ofrecer miles de macetas de la conocida "flor del amor apasionado". En el recorrido que realizó este diario al vivero, acompañado por funcionarios de la **Secretaría de Agricultura (SADER)**, el productor platicó que cada maceta la venderá entre 35 y 45 pesos por mayoreo. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002583nc.pdf

Misiones de seguridad en el territorio nacional

El Gabinete de Seguridad del Gobierno de México informó el pasado 7 de febrero de 2023, por medio del General Luis Cresencio Sandoval González, Secretario de la Defensa Nacional, sobre las misiones de seguridad en el territorio nacional. Se brindó apoyo a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en el traslado de 28,533 toneladas de fertilizante empleando a 9,399 efectivos. El Independiente, 16/ El Día, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000646nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000366nc.pdf

Solo 37 por ciento de beneficiarios tlaxcaltecas del Programa de Fertilizantes son mujeres, indican datos de Sader

De un total de 21 mil 638 beneficiarios tlaxcaltecas del Programa de Fertilizantes para el Bienestar, en el periodo 2020-2022, solamente ocho mil seis son mujeres, es decir, 37 por ciento, cifra por debajo de la media nacional que es de 41 por ciento. Datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** muestran que la entidad comparte esta condición con Chiapas y Puebla, pero con una proporción menor aparecen Nayarit, Zacatecas, Durango y Morelos, con 36, 33, 30 y 27 por ciento, respectivamente.

<https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/solo-37-por-ciento-de-beneficiarios-tlaxcaltecas-del-programa-de-fertilizantes-son-mujeres-indican-datos-de-sader/>

Pemex pretende duplicar producción de fertilizantes químicos para el 2024

El gobierno federal pretende aumentar producción de 1.6 millones de toneladas de fertilizantes a casi 3 millones de toneladas hacia el 2024, Con una inversión de 15 mil 500 millones de pesos (mdp). Así cubrir, al término de ese mismo año, 100% de la demanda nacional del Programa de Fertilizantes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, que se enfoca a pequeños productores.

<https://directoriopemex.com/consultas/notas-informativas/pemex-pretende-duplicar-produccion-de-fertilizantes-quimicos-para-el-2024>

Continúan los trabajos de integración del reglamento de la Ley Estatal Ganadera

El secretario José Alfredo Bermúdez Beltrán, y el representante de la **Secretaría de Agricultura (SADER)**, Armando Ramírez Gálvez, encabezaron los trabajos del taller para la integración del reglamento de la Ley Ganadera del Estado de Baja California Sur, marco en el que el servidor público estatal destacó la importancia de que estos trabajos deriven en la conformación de un instrumento jurídico que fomente la actividad e impulse la productividad.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/continuan-los-trabajo-de-integracion-del-reglamento-de-la-ley-estatal-ganadera-9590983.html>

México tendrá un primer trimestre seco; lluvias 60% abajo de lo normal

México presenta sequía principalmente en el norte, noreste, occidente y el centro del país y el pronóstico para el próximo trimestre es que las lluvias se ubiquen 60% abajo de lo normal.

Lo anterior de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, cuyo pronóstico es que el fenómeno de "La Niña" inicie su transición a fase "neutral" durante febrero-abril próximos, lo que representa que las lluvias podrían normalizarse en el segundo semestre del año.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/mexico-tendra-un-primer-trimestre-seco-lluvias-60-abajo-de-lo-normal/>

Prevén un marzo seco para Durango

En marzo próximo podrían no presentar acumulados de lluvia en el territorio de Durango, según datos expuestos por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Para marzo de este año se prevé una lámina de 10.3 milímetros, lo cual representa 39.1 por ciento menos del promedio mensual para todo el territorio nacional. Este mes, el déficit de lluvia se extiende hasta la región noreste, donde estados como Durango y Zacatecas podrían no presentar acumulados de lluvia, al igual que la costa occidente.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/preven-un-marzo-seco-para-durango.html>

FIMUBAC con más de mil 500 mdp para crédito de nómina a burócratas

FIMUBAC, Sociedad Financiera de Objeto Múltiple (Sofom) realizó una colocación en la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) de Certificados Bursátiles por mil 580 millones de pesos (mdp), que serán utilizados para otorgar crédito de nómina a empleados de gobierno federal y estatales. FIMUBAC cuenta con 600 mil clientes activos con las 274 instituciones de gobierno federal y estatal. Algunos de sus clientes son: Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Secretaría de Gobernación (Segob), Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, Secretaría de Educación Pública (SEP), entre otras.

<https://dnf.com.mx/fimubac-con-mas-de-mil-500-mdp-para-credito-de-nomina-a-burocratas/>

Serpientes y Escaleras / Empieza nuevo show: FGR cita a abogados por caso Colosio / Salvador García S.

Mucho más relevante en estos mamamas están los desvíos millonarios denunciados; en **Segalmex** hasta por 9,500 millones de pesos, sobre los males la **Secretaría de Agricultura** ha presentado ya 53 denuncias penales, de las cuales se desconoce su avance pero es claro que:, como ha sido la constante en su actuación en estos cuatro años, la Fiscalía vuelve a priorizar sus investigaciones y asuntos por razones políticas más que por la obligación que tiene de procurar justicia pronta y expedita a te mátanos. **El Universal**, 7

https://testigos.intellicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002609nc.pdf

Por inseguridad, algunos importadores prefieren Aeropuerto Internacional de Toluca al AIFA

En una visita a las nuevas instalaciones del AIFA para el transporte de carga, RB Group se cerciora de algunas carencias como almacenes sin terminar, falta de habilitación del área de reconocimiento de mercancías y un edificio con apenas unos cuantos funcionarios del **Servido Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). **Impulso, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000912nc.pdf

AGRICULTURA

Promueven diputados la ‘Ruta del Pulque’ en Hidalgo

La Cámara de Diputados, junto con académicos, productores, empresarios y operadores turísticos, inició la promoción del proyecto la “Ruta del Pulque” en Hidalgo, a fin de “diversificar la oferta turística de la región” y contribuir con el “desarrollo económico” de los municipios del estado. Un grupo de legisladores de Morena -encabezados por el diputado Otoniel García Montiel- anunciaron que el primer domingo del mes de febrero se celebra el Día Nacional del Pulque, y la zona del altiplano hidalguense es una de las regiones más emblemáticas en esta materia.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/08/promueven-diputados-la-ruta-del-pulque-en-hidalgo/>

Impulsan UAEMéx y AEM formación en tecnologías espaciales de avanzada

La UAEMéx también se encuentra preparando actividades académicas de formación de jóvenes en desarrollo de Nanosatélites con su equipo FlatSat AtlaCom-1, que permite simulaciones en tierra de sistemas y software para posteriores misiones y lanzamientos satelitales reales. Como fue anunciado, el recientemente aprobado Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, también formará especialistas en análisis y procesamiento de datos e imágenes satelitales con el objetivo de coadyuvar a la seguridad alimentaria del país. **La Tribuna, 5/ El Valle, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_08022023/08022023020372nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000082nc.pdf

Le Minera: Colectivos exigen frenar concesiones

Las principales acusaciones que se plantearon en el auditorio Heberto Castillo, en el recinto Legislativo, fueron las relativas al daño medioambiental que produce la minería a cielo abierto, la explotación del agua que realizan las empresas estadounidenses, de Canadá y México, y el daño a la actividad agropecuaria en cada territorio ante el deterioro del suelo. **Reporte Índigo, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002776nc.pdf

Vive el Tequila Guanajuatense

El tequila es la bebida más representativa de México en el país y en el mundo; este delicioso destilado tiene un origen ancestral, pues se ha producido desde el siglo XVI y toma su nombre de la región donde nació; su producción está protegida por la denominación de origen, lo que significa que solo 5 estados pueden producir este destilado, siendo Guanajuato uno de los privilegiados con tequilas de una gran calidad y sabor. En el municipio de Pénjamo se encuentra Hacienda Corralejo, una de las tequileras más consolidadas del estado y del país; la hacienda data del año 1566 y se ubica estratégicamente con acceso al ferrocarril desde su apogeo hasta el día de hoy. **Milenio Diario**, 9

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002115nc.pdf

Las cuatro secciones de Chapultepec estarán conectadas por nueva Línea de Cablebús; funcionará en noviembre

Como parte de abrir espacios al público que anteriormente eran restringidos solo a funcionarios y autoridades, se informó que se rehabilitarán las cuatro secciones del Bosque de Chapultepec, como la casa de Lázaro Cárdenas y el Museo de la Agricultura. Además, el Parque de la Cultura Urbana tendrá lugar en el extinto parque acuático Atlantis y El Rollo, mismos que permanecieron abandonados y eran lugares de crímenes y hogar de personas en situación de calle. **La Crónica**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001580nc.pdf

Castigarán con 30 años de cárcel por delitos que dañan economía

La Comisión de Procuración y Administración de Justicia aprobó el dictamen de reformas al Código Penal del Estado de México para tipificar el delito contra la economía con el fin de castigar con hasta 30 años de prisión a quienes presionan a comerciantes para obtener, vender, comprar o distribuir algún producto determinado el precio o el control de hacerlo con determinadas personas o unidades económicas. Presentación de iniciativa La iniciativa de ley fue presentada por el fiscal de Justicia, José Luis Cervantes, debido a las presiones que sufren comerciantes de pollo, huevo y otros productos, en el sur de la entidad, a manos de grupos que integran el crimen organizado, quienes controlan las ventas de diversos insumos. **Milenio**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003153nc.pdf

Veracruz y CDMX aún no recuperan nivel del empleo prepandemia

Al inicio del presente año, todavía dos entidades federativas no recuperan los empleos formales perdidos durante la pandemia de Covid-19: Ciudad de México y Veracruz. Agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza Servicios para el esas personas y el hogar.

De las entidades con mayor generación de empleo formal, únicamente hay dos representantes de la región sur-sureste: Tabasco y Yucatán. **El Economista, 1 / La Crónica, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imágenes_09022023/09022023001691nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imágenes_09022023/09022023001619nc.pdf

Desde mi teclado / Edomex 2023 / Jesús Varas Peñaloza

El Estado de México por muchas razones es el más importante del país, el más poblado, con una enorme actividad económica industrial, agropecuaria, comercial y turística, por ende, con una enorme problemática en materia de seguridad y movilidad, sobre todo en la zona conurbada al Distrito Federal, hoy mal llamada Ciudad de México, pero lo que en este momento nos ocupa, la entidad que tiene el padrón más grande a nivel nacional con más de doce millones de electores. **La Tribuna, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imágenes_08022023/08022023020397nc.pdf

GANADERÍA

Mañana presadas / Tiraditos

Esta por desatarse una trifulca entre ganaderos derivado de la compra de un terreno que concretaron los directivos de la Asociación Mexicana de Criadores de Cebú (ÁMCC), presidida por Ricardo Casanova Quintanilla quién habría rechazado la donación de un terreno por parte del gobierno de Tamaulipas para tapar el negocio irregular que se iba a acordar con un empresario local tamaulipeco apodado "El Chorro" de nombre Jaime Elizondo.

Contra Réplica, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imágenes_09022023/09022023001712nc.pdf

Granjas Carroll... de México, para el mundo

Al cerrar ya el primer mes de trabajos, el director general de Granjas Carroll de México enunció a la firma porcícola con operaciones en Puebla y Veracruz, como "la más sustentable del país"; además, habló de los retos en los granos, la inclusión y las acciones de responsabilidad social. Desde Granjas Carroll de México (GCM) indicaron que pese a los retos que la industria enfrentó el año pasado, se posicionaron como "la más sustentable del país" dentro del rubro porcícola, posición sustentada con certificaciones nacionales e internacionales.

<https://www.porcicultura.com/destacado/granjas-carroll-de-mexico-para-el-mundo>

Murat exhibe visión

Alejandro Murat Hinojosa, exgobernador de Oaxaca, visitó Chihuahua, segundo estado en su gira por el país para dar a conocer la visión que tiene para México y los alcances que tuvo su mandato. También se reunió con la Unión Regional de Ganaderos y con los líderes del PRI en el estado. 72 por ciento del estado es productor pecuario. **El Herald de México 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imágenes_09022023/09022023000828nc.pdf

APICULTURA

Prueban en España vacuna para mitigar el declive de las abejas Brasil sube proyección de cosecha récord de granos para 2023

El declive mundial de las poblaciones de abejas, uno de los mayores polinizadores con más de 20,000 especies, podría estabilizarse tras la reciente aprobación de una vacuna norteamericana que se está testando en el municipio español de Marchamalo (Guadalajara, centro) y en otros lugares del mundo productores de miel. Hace unas semanas, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) otorgó licencia a la primera vacuna contra la bacteria *Paenibacillus larvae* causante de la "loque americana" una enfermedad de origen bacteriano, muy virulenta y contagiosa, presente casi en el 80 % de colmenas de todo el mundo y capaz de matar colmenares enteros, si no se diagnostica adecuadamente. **El Siglo de Torreón, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003370sc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Avala Senado designar Día de la Totoaba

La iniciativa fue presentada por la legisladora de Movimiento Ciudadano, Alejandra León Gastélum, quien argumentó que este pez es emblemático en el Alto Golfo de California y ha sido fundamental para el desarrollo económico, social, alimentario y cultural de Sonora y Baja California. Desde la década de los años 20 y hasta mediados de los 70, explicó, la pesca comercial y la exportación fue intensa y detonó la economía del Golfo de California; sin embargo, "prestadores de servicios turísticos se beneficiaron del flujo de extranjeros que visitaban nuestro país con el fin de llevar a cabo la pesca recreativa y deportiva de esta especie". **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002131nc.pdf

ENFERMEDADES/PLAGAS

Más brotes de gripe aviar en mamíferos

En las últimas semanas se han multiplicado los brotes de gripe aviar, causada por el virus H5N1, en mamíferos tales como visones, nutrias, zorros y leones marinos, un fenómeno preocupante que "debe ser vigilado", advirtió la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La enfermedad, que en algunas ocasiones en las últimas décadas ha llegado a afectar a humanos, con varios casos mortales, sigue siendo poco habitual en nuestra especie, "pero no podemos asumir que siempre sea así y debemos prepararnos para cualquier cambio de situación", subrayó el director general de la OMS, Tedros Adhanom. *El Sol de México*, 1
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001866nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Maíz, el grano quemado exportó EU a México

Con un valor de 4 mil 915 millones de dólares, el maíz fue el producto que más ingresos representó para Estados Unidos en el total de sus exportaciones agrícolas a México durante 2022. Dicha cantidad, revelan datos del Departamento de Agricultura de EU (USDA, por sus siglas en inglés), fue producto de la venta de 15 millones 404 mil toneladas de grano a nuestro país, en su inmensa mayoría amarillo y transgénico. La venta de maíz a México ha sido un negocio pujante para los productores estadounidenses en la última década; en 2010 las importaciones de grano estadounidense a tierra mexicana eran de apenas 7 millones 914 mil toneladas, lo que significa que desde ese entonces a la fecha, se han disparado 94 por ciento.

La Jornada 17

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002177nc.pdf

Sube dependencia del maíz foráneo

En los primeros cuatro años del Gobierno federal actual, la dependencia de México del maíz amarillo extranjero creció 29 por ciento respecto al periodo comparable de Enrique Peña Nieto, al pasar de 28.8 por ciento a una cifra récord de 37.3 por ciento del consumo interno. Se trata de la proporción más alta para un lapso similar, al menos durante los últimos cinco sexenios, de acuerdo con los resultados que arrojó un estudio de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). *Reforma* 25

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003174nc.pdf

Maíz transgénico y relación comercial con Estados Unidos: la batalla comienza

En las semanas recientes el asunto del maíz transgénico amarillo importado del país vecino captó la atención, pues los productores estadounidenses de este grano se movilizaron contra la prohibición, por decreto presidencial, de dicha importación. El decreto es del último día de 2020 y también establece la gradual eliminación del uso del herbicida cancerígeno glifosato, incluido en el paquete tecnológico del maíz transgénico, hasta llegar a no aplicarlo totalmente en 2024 (DOF, 2020). Los productores medianos y pequeños, ante la agresividad de políticas que buscaban su desaparición y les negaban su potencial productivo, optaron por la migración y la pluri actividad, y actualmente la agricultura es sólo una parte de sus ingresos. *El Independiente*, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001144nc.pdf

Se revaloriza el oro verde

Gracias al Super Bowl y a menores restricciones, las exportaciones mexicanas de aguacate apuntan a recuperar el valor que tenían previo a su declive a mediados del año pasado. En los primeros 11 meses de 2022, el valor de las exportaciones de ese producto se fue diluyendo hasta tocar su menor nivel en el año durante octubre, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). No obstante, consideró que aunque el Super Bowl es un evento muy grande, en el que se demanda mucho aguacate, no quiere decir que es la única época en que se manda el producto a Estados Unidos. **Reforma 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003303nc.pdf

Vender guacamole, jugada sorpresa en el Super Bowl

Para el Super Bowl LVII se estima que llegarán a Estados Unidos 107 mil toneladas de aguacate fresco, 17 por ciento más que en la edición pasada; sin embargo, este cargamento dejará 53.4 por ciento menos derrama económica por el menor valor del fruto. Por lo anterior, empresarios exportadores del oro verde ven mandarlo ya preparado como guacamole, como una nueva jugada para subir sus ingresos. Cifras del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos muestran que entre enero y noviembre de 2022 bajó 15.2 por ciento la exportación de aguacate fresco y en ese mismo lapso subió 10.3 por ciento el guacamole. **Milenio Edomex 21 / Milenio Diario, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002898nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002067nc.pdf

Michoacán alista certificación para la producción de aguacate

Debido a que febrero es el mes más importante para la comercialización del aguacate, por el Super Bowl, y que recientemente se presentó una queja ambiental por su producción, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente de Michoacán (Secma), Alejandro Méndez López, informó que la entidad prepara una certificación. A días de que se efectúe este evento deportivo, se dio a conocer una queja ante la Comisión para la Cooperación Ambiental (CCA) al amparo del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el cual refiere que no se aplican eficazmente las leyes ambientales para proteger a los ecosistemas forestales de los impactos adversos de la producción del aguacate en Michoacán. **El Economista 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001951nc.pdf

Nuevas Ideas niega votos para exonerar del IVA a productos de la canasta básica

Marcela Villatoro, de Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), pidió modificar agenda en la sesión plenaria 94 para introducir una pieza de correspondencia a efecto de exonerar del Impuesto del Valor Agregado (IVA) los productos de la canasta básica, pero los oficialistas negaron sus votos.

Todos sabemos que la situación económica de los salvadoreños es bastante complicada y hemos visto el alto precio que se está generando en los productos de la canasta básica. **Diario CO Latino** , 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003394sc.pdf

ABASTO/PRECIOS

¡Huevito estrellado, pero a qué costo! Alimento se vende hasta en 50 pesos el kilo

El alimento que acompaña a las y los mexicanos en múltiples platillos ha tocado niveles históricos en sus precios en las últimas semanas. Según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), el huevo rojo se vende en 50.00 pesos el kilo y al menudeo en la Central de Abastos de Iztapalapa, en la Ciudad de México en esta, la segunda semana de febrero. En tanto, el huevo blanco en la misma Central, cuesta hasta 48.00 pesos también al menudeo. Estos precios se pueden encontrar además en Acapulco, Monterrey y Guadalajara. **El Sol de México** 1 / **El Universal** 21 / **Reforma** 1 / **El Vigía**, 1/ **Circuito Cerrado**, 2/ **El Arsenal**, 1 / **Ovaciones**, 25 / **La Jornada**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001844nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002818nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003178nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000495sc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000277sc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001163sc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002387nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002860sc.pdf

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/02/08/precio-del-huevo-suba-a-50-pesos-el-kilo/>

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/precio-del-huevo-se-dispara-suba-hasta-los-58-pesos-el-kilo-en-centrales-de-abasto>

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/precio-del-huevo-seguira-subiendo-influenza-aviar-clima-y-alza-de-insumos-afectan-produccion>

<https://criteriohidalgo.com/noticias/mexico/el-huevo-supera-los-50-pesos-el-kilo>

Escasea el huevo en la frontera

Algunas ciudades de la frontera norte presentan desabasto de huevo o restricciones en su venta debido a la escasez y alta demanda del producto, el cual es comprado principalmente por consumidores de Estados Unidos que lo adquieren en México ya que no hay suficiente allá porque los brotes de gripe aviar han frenado su producción. En tiendas y comercios de Reynosa, Tamaulipas, así como de San Luis Río Colorado, Sonora, los anaqueles de huevo lucen semivacíos por la falta de producto, mientras que en Ciudad Juárez, Chihuahua, se restringió la venta a una cartera de 30 piezas por persona durante el pasado fin de semana para evitar compras de pánico. **El Sol de México**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001844nc.pdf

Piden evitar compras de pánico por escasez de huevo en el norte de Tamaulipas

Exhibidores de huevo semivacíos se han observado en los últimos días en diversos establecimientos de la zona fronteriza de Tamaulipas, evidenciando una escasez de este producto. El vocero de la central de abastos de Reynosa, Santiago González Cavazos, indicó que la baja de hasta 15% en la producción nacional y la alta demanda ha hecho que los anaqueles de los supermercados estén semivacíos. Cabe señalar que desde el 25 de enero del 2023 a la fecha, el producto se mantiene entre los 90 y 100 pesos, dependiendo el comercio que lo distribuye en la frontera.

<https://www.elsoldetampico.com.mx/local/regional/escasez-de-huevo-en-tamaulipas-piden-evitar-compras-de-panico-9591058.html>

Cupido sufre la carestía

Festejar el amor y la amistad este año será más caro debido a que la alta inflación en el país ocasionó que las flores se encarecieran 20% en promedio, en tanto que el aumento de los chocolates fue de 12 por ciento. Federico Martínez, presidente del Consejo Mexicano de la Flor, indicó que los costos de las flores y plantas se han incrementado 20% en promedio derivado, principalmente, del precio de los fertilizantes, los cuales además escasean a nivel global como consecuencia de la guerra en Ucrania. Refirió que el 14 de febrero, la industria de la flor espera una derrama económica arriba de 2 mil millones de pesos a precios de mayoreo.

Excélsior PP 1

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002422nc.pdf

Productores de tulipanes de Xochimilco, listos para la venta de Día del Amor y la Amistad

Para el festejo del 14 de febrero, Día del amor y la Amistad, los tulipanes son una de las flores preferidas para regalar, por ello, los floricultores de San Luis Tlaxialtemalco, Xochimilco, están listos para ofrecer a las y los capitalinos miles de macetas de la conocida “flor del amor apasionado”. Para esta temporada se prevé que los floricultores sembraron cerca de 400 mil macetas de esta flor, cuyas hojas se mueven en dirección al sol en búsqueda de una mayor cantidad de luz. Fenómeno al que se le denomina “heliotropismo”.

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/productores-de-tulipanes-de-xochimilco-listos-para-la-venta-de-dia-del-amor-y-la-amistad-9588789.html>

Cambiando de tema / ¡Criminal incremento a casetas de peaje! / Karina A. Rocha Priego

Quieren que los pobres ¡se mueran de hambre!, que la economía decaiga pues, para haber autorizado estos incrementos, debieron estar conscientes que los costos de lo más elemental, la canasta básica. Por lo pronto, querido lector, sin importar a que clase económica pertenezca usted, y sus posibilidades de soportar estos incrementos, váyase preparando para comprar menos para satisfacer las necesidades básicas de su familia, por que el bombazo de aumentos

está por llegar: carne, pollo, huevo, tortillas, azúcar, leche; peor aún, la gasolina, ésa que prometieron que llegaría a un tope de 10 pesos litro y que, hasta el momento, no ha sido cierto, por el contrario, ésta ha subido su precio cada vez más. **Diario Amanecer, 5**
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023000548nc.pdf

ALIMENTACIÓN

FMI, BM y FAO llaman con urgencia a resolver crisis alimentaria

El Fondo Monetario Internacional (FMI); el Banco Mundial (BM) y la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) hicieron un llamado conjunto para hacer frente a la crisis mundial de alimentación. Explicaron que la pandemia primero y la inflación, que se ha mantenido presente desde fines del 2021, afectaron las cadenas de suministro de alimentos, orillando a varios países aun riesgo de inseguridad alimentaria. En el comunicado conjunto, los organismos internacionales precisaron que en la actualidad, son 24 países los que se encuentran en una situación "grave" de inseguridad alimentaria. **El Economista 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001946nc.pdf

Construir soberanía alimentaria

Aunque repelen algunos intelectuales, existe una dieta neoliberal, una manera de seleccionar, elegir y consumir los alimentos vinculada a la economía y a las formas sociales del neoliberalismo: hedonismo, estímulos sensoriales excesivos, individualismo, rechazo por lo local, etcétera. Desde la conquista de nuestro continente por los europeos, los alimentos fueron una de las principales formas de colonización. Así se formó una cultura alimentaria en la que se conjugaron elementos europeos e indígenas. Pero desde hace tres o cuatro décadas la economía neoliberal globalizada ha impuesto nuevos hábitos de comer en México. **La Jornada, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002127nc.pdf

CONTINGENCIA

Peligra disponibilidad de agua por sobreexplotación y contaminación

Alerta que la contaminación de ríos, cuencas, sobreexplotación, precipitación desigual en estados del país, sequías, y el cambio climático han colocado a México en un escenario complicado en disposición de agua para las principales actividades del país como es la agricultura, ganadería, acuacultura, pero sobre todo para el consumo humano.

El norte y centro de México han sido las regiones más afectadas, donde la temperatura media anual ha incrementado entre 1.2 y 2.4 C de 2000 a 2020. *La Crónica, 10 / La Prensa, 1*
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001561nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002559nc.pdf
<https://www.cronica.com.mx/nacional/escasez-sequias-dejan-agua-mexico-disponibilidad-persona-disminuye-300.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Dan el cielo... a militares

El Ejército controlará toda la cadena de operación aeronáutica tras la aprobación ayer de la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano, con la que la Sedeña queda como la autoridad encargada de vigilar y dar protección al espacio aéreo mexicano en materia de Seguridad Nacional. Los militares construyen los nuevos aeropuertos, los administran, vigilan las aduanas, operarán una aerolínea gubernamental y ahora vigilarán el espacio aéreo nacional. Además, los militares coordinarán la operación y servicios de tránsito, información y seguridad de la navegación aérea. *Reforma, P.p 1*

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023003097nc.pdf

Aumentan denuncias por narcomenudeo

La disputa entre bandas criminales por el control de los puntos de venta de drogas en el país llevó al narcomenudeo a un nivel récord de Incidencia el año pasado. Durante 2022 las fiscalías o procuradurías de justicia estatales abrieron 86 mil 386 carpetas de investigación por este delito del fuero común, esto es, 5% más, con respecto a las 82 mil 275 de 2021, que tenía el máximo histórico. *El Universal, P.p 1*

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002527nc.pdf

Presupuesto histórico a programas sociales

El gobierno federal destinará este año 1.525 billones de pesos a 121 programas y acciones de desarrollo social. De acuerdo con datos de Hacienda, esta cifra implicará 4.695 más anual, en términos reales, frente a lo ejercido en 2022 y será la más alta registrada para la serie del inventario de programas y acciones federales de desarrollo social que elabora anualmente el Coneval. Los programas con mayor ejercicio de recursos en el Presupuesto de Egresos 2023 serán la Pensión para Adultos Mayores, con 339.3 mil millones de pesos: Atención a la Salud del IMSS, con 281.5 mil millones, y los subsidios para organismos descentralizados estatales de la SEP, con 105.5 mil millones de pesos. *Excélsior, P.p 1*

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023002292nc.pdf

Abrirá CFE cuatro parques eólicos financiados por EU

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que cuatro de las 10 zonas industriales que se licitarán en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec tendrán parques eólicos que serán operados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), pero su construcción será financiada por Estados Unidos. En la conferencia desde Palacio Nacional, el mandatario mencionó que en marzo recibirá a legisladores del país vecino para visitar la zona donde estarán los parques y días después también a ese sitio asistiría John Kerry, enviado de la Casa Blanca para el cambio climático. **Milenio Diario, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/02Febrero23/Imagenes_09022023/09022023001910nc.pdf